



成瀬台中学校だより

令和6年度—第5号—

Tel (042)728-6030 HP <http://www.machida-tky.ed.jp/j-narusedai/>

令和6年9月30日発行

学校目標

[自主]個性を生かし 自ら学び続ける人間

[敬愛]自他を尊重し 思いやりのある人間

[克己]困難に打ち克つ 心身ともにたくましい人間

自分にとってのバタフライエフェクト(バタフライ効果)を考える

校長 福田 秀樹



やっと、少しずつ秋の気配が感じられるようになりました。通勤途中の歩道から、住宅街の庭先に萩（ハギ）の花が風に上手にそよいでいるのが見られます。強い風にも弱い風にも、あぶなげなく揺れる花としても知られています。

「しら露もこぼさぬ萩のうねりかな」（松尾芭蕉）

『万葉集』にもっとも多く歌われている花は、萩だそうです。140首ほどあるとか。

「白露を取らば消ぬべしいざ子ども露に競ひて萩の遊せむ」（万葉集）

さて、全校生徒の皆さんには毎年の入学式をはじめ、学校が「時間と空間を共有」する場所であることを様々な場面で伝えてきました。このことについてよく考えていくば、「時間と空間を共有」することは、学校だけではなく皆さん一人ひとりが住む地域や日本、そして世界（＝地球上）についても同じであることに気付くでしょう。以前に全校朝礼や学校だよりで紹介し、現在も校舎の各階に掲示してある丸山真男さんの、「君たちはどう生きるかをめぐる回想」という一文についての内容にも通じる考え方です。

NHKテレビで放映されている『映像の世紀バタフライエフェクト』という番組があります。この番組は、2022年1月に『バタフライエフェクト あの日があるから今がある』というパイロット版からスタートしていますが、NHKの番組サイトでは、次のように紹介しています。

【「バタフライエフェクト」という言葉をご存じでしょうか。本来はカオス理論の用語ですが、“蝶の羽ばたきが、巡り巡って竜巻を起こす”という意味でも使われます。ひとりひとりのささやかな営みが、時空を越えて大きな出来事を引き起します。歴史は、このバタフライエフェクトの積み重ねと言ってもいいかもしれません。】

紹介文中の「ひとりひとりのささやかな営みが、時空を越えて大きな出来事を引き起します。」とは、人類の歴史の考え方や捉え方もあります。「時空」とは、もちろん時間と空間のことです。歴史とは、同じ空間（地球上）で繰り返されてきた、時間の連続（つながり）の中で起こっていることもあります。そう考えれば「時間と空間の共有」とは、「時間と空間のつながり」でもあり、日本の各地や世界各地で起こっている様々な出来事は決して他人事（ひとごと）ではありません。

9月25日(日)に発生した石川県能登半島の記録的豪雨により、元日の地震で被災した地域がまた死者・行方不明者を含む大きな被害を受けていること。9月23日(月)のイスラエル軍によるレバノン侵攻により、女性や子どもを含む550名以上の死者がでているという報道（9月25日付）など、胸を締め付けられるようなニュースは後を絶ちません。

第2学期の始業式では、「校長室掲示板」にポストを設置したことを紹介しました。校長室掲示板には、生徒の皆さんに紹介したい記事等を掲示していますが、その内の1つについて、感想をポストに投函してくださいました。裏面に全文を載せていましたが、記事について自分なりに感じたことや考えたことが分かりやすく書かれています。この文章を参考に、記事を読んだ感想をぜひポストに投函してください。待っています。

教育活動の様子

校長室掲示板

校長室前廊下に「校長室掲示板」を設置しました。生徒の皆さんに紹介したい新聞記事の切り抜き等を掲示して、感じたことや考えしたことなど、自由に書いて投稿できるようにしてあります。投稿第1号を紹介します。

(朝日新聞9月1日付 天声人語を読んで)

私はこの記事を読んで、近頃の生活と重なる部分が多くあるなと感じました。最近社会の授業でもコメ騒動について学びましたが、特に「流言」という言葉が目に留まりました。記事にも書かれているように、SNS 社会で情報が飛び交う現代は、その情報の捉え方に注意が必要だと思います。大きな災害等が懸念される現代だからこそ、冷静に、広い視野をもって情報を取り入れることが重要であり、歴史から様々な教訓を得ることで暮らしを守り、豊かにすることができます。そのため、このような記事を一つのきっかけに、身近な物事についてもう一度考えていくこうと思いました。(3年女子)

道徳授業地区公開講座



9月21日(土)は、保護者や地域の方々と共に、学校・家庭・地域社会における道徳教育のあり方やその連携について理解を深めることを目的にした道徳授業地区公開講座を開催しました。今年度は、早稲田大学教員就職指導室指導員の柳田和明先生を講師にお招きし、「道徳教育と生徒指導」と題して講演会・意見交換会を行いました。行動分析学に基づいた、生徒の適切な行動を増やす支援について、保護者・地域の方々と意見を交わすことができました。

生徒会役員選挙



9月13日(金)生徒会活動の中心となる役員選挙を実施しました。信任投票、決選投票の方法を学び、実際の記載台と投票箱を使い、主権者教育推進の一助となりました。

10月のおもな予定

日	曜	内容	備考
1	火	都民の日	SC
2	水	移動教室始 (1年)	
3	木		SC
4	金	移動教室終 (1年)	
5	土		
6	日		
7	月	全校朝礼、安全指導、合唱特別練習始	
8	火		SC
9	水	⑤生徒総会、職員会議	
10	木		SC
11	金	進路説明会 (3年)	
12	土		
13	日		
14	月	スポーツの日	
15	火		SC
16	水	校内研修会 ⑤研究授業 (2-1) 英語	
17	木		B時程 SC
18	金		
19	土		
20	日		
21	月	生徒会朝礼、避難訓練	
22	火	連合体育大会(代表生徒のみ)	SC
23	水		
24	木	合唱コンクール (麻生市民館)	
25	金		
26	土		
27	日		
28	月	三者面談①始 (3年) 3年生のみ特別時間割	
29	火	三者面談② (3年) 3年生のみ特別時間割	SC
30	水	三者面談③ (3年) 3年生のみ特別時間割	
31	木	三者面談④ (3年) 3年生のみ特別時間割 がん教育 (2年)	SC

SC:スクールカウンセラー勤務

台中生の健闘を讃えて

- 吹奏楽部 東京都中学校吹奏楽コンクール
銀賞
- 剣道部 町田市中学校夏季剣道大会
女子団体3位
- 野球部 町田市中学校野球秋季大会
3位
- テニス部 多摩地区中学校テニス大会
団体戦優勝
第7ブロック新人テニス選手権大会
個人戦ベスト32 (2年生男子2名)
- 第48回 関東中学校水泳競技大会
女子100m平泳ぎ第6位 (3年女子)
この他にも、ダンスコンクール (2年女子、3年女子) での活躍を表彰しました。

